

CHINE – Le ministère de l'Agriculture tient un double discours sur les OGM

Par Christophe NOISETTE

Publié le 09/06/2011

Le ministère de l'Agriculture chinois est sous le feu des critiques pour avoir tenu un double discours. Ainsi le ministère fait d'un côté officiellement la promotion des PGM comme étant sûrs pour la consommation humaine ; mais parallèlement, le jardin d'enfants géré par ce ministère à Beijing a récemment publié une note de service indiquant que les huiles alimentaires issues de PGM devraient être interdites dans la cuisine de l'école [1]. « *Je pense que le ministère se ridiculise* », a déclaré Fang Lifeng de Greenpeace : « *L'interdiction de l'huile GM dans le jardin d'enfants amènera les gens à douter de la fiabilité des aliments génétiquement modifiés* ». L'école maternelle a décidé de faire marche arrière après le tollé déclenché.

Déjà en 2008, alors que les scandales alimentaires se succédaient en Chine (lait, poissons, œufs, légumes... contaminés par des polluants chimiques et causant cancers et calculs rénaux chez des enfants [2]), le même ministère avait été rendu public que les dirigeants chinois se fournissaient en aliments bio, bœufs sans hormones et riz irrigué par de la neige des montagnes.

La culture de PGM a été introduite en Chine au début des années 1990 (notamment avec le coton GM). Mais les positions de la Chine sur les aliments GM ne sont pas complètement stabilisées comme le débat sur le riz GM l'a encore récemment montré [3] et comme cette histoire le souligne également.

[1] Le Quotidien du Peuple en ligne (Chine), 10 décembre 2010, <http://english.peopledaily.com.cn/9...>

[2] Associated Press, 9/24/2008, <http://www.msnbc.msn.com/id/26874854/>

[3] Reuters, 27 décembre 2010, <http://www.reuters.com/article/2010...>
